
 

 

 

 

 

  

 

  

                                                                                  

  

 

 

 

VIII Reunião Ordinária do Grupo Técnico de Trabalho de Indústria do CRF 1 
12/12/2023 2 

Às dezenove horas do décimo segundo dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e 3 
três, deu-se início à VIII Reunião Ordinária do Grupo Técnico de Trabalho de Indústria 4 
do Conselho Regional de Farmácia do Estado de São Paulo, coordenada pela Prof. 5 
Leoberto Costa Tavares.    6 
Participações Registradas Presenciais: Prof. Leoberto Costa Tavares. 7 
Participações Registradas on-line: Dra. Akimi Mori Honda, Dra. Beatriz Harumi 8 
Yanaguiya, Dr. Carlos Essei Shibata, Sra. Caroline de Carvalho Selva, Dra. Eloisa Jose de 9 
Oliveira Jubram, Prof. Felipe Nunes Dal Belo, Dra. Iara Nascimento, Dr. Leandro Mingolelli, Dr. 10 
Lucas Silva Braga, Dra. Mariana Maia Vasconcelos, 11 
Dr. Rodolfo Bugaj Simões, Dra. Sandra Marcia Mendonça Mendes, Dr. Tiago Henrique Pastori, 12 
Dr. Wanderson dos Reis, Dr. Wellington Xavier. 13 
Apresentação de novos membros/convidados para participação no GTT: Dr. Leoberto 14 
dá as boas-vindas ao Dr. Leandro Mingolelli e ao Dr. Rodolfo Bugaj Simões. 15 
1. ASSUNTOS PARA DISCUSSÃO 16 
1.1. Solicitação de Informe Técnico sobre “O Ato de Cortar o Comprimido”, no 17 
contexto do Uso Racional de Medicamentos a ser apreciado pelo Plenário do CRF-18 
SP: Prof. Leoberto comunica que essa foi uma demanda da diretoria discutida na 10ª Reunião 19 
Plenária Ordinária do CRF-SP, realizada no dia 06 de novembro de 2023, onde foi solicitado 20 
que o GTT de Indústria elabore um informe técnico sobre “o ato de cortar o comprimido”, 21 
com contribuição da Dra. Rosilene (coordenadora do Comitê de Farmacoterapia), contemplando 22 
o Uso Racional de Medicamentos como tópico. O responsável pela elaboração do documento 23 
será o próprio Prof. Leoberto e a revisão ficará por parte dos Dr. Carlos Shibata, Dr. Felipe 24 
Dal Belo, Dr. Leandro Mingolelli e Dr. Rodolfo Bugaj.  25 
Encaminhamento: 1) ao Datep fazer um grupo de whatsapp com os voluntários citados 26 
anteriormente. 2) Prof. Leoberto, após revisão, enviará o texto do documento ao Datep, para 27 
análise se há necessidade de avaliação por outros Departamentos do CRF-SP. 28 
1.2. Atualizações sobre o Livro e Cartilha: Prof. Leoberto informa que pretende reconduzir 29 
a proposta da elaboração do livro em 2024, assim como a cartilha, material que terá prioridade 30 
a ser elaborado e que precisa de atualização constante. O Dr. Felipe Dal Belo está à frente da 31 
coordenação desses materiais. Encaminhamento: ao Datep repautar. 32 
1.3. Avaliação retrospectiva das atividades do GTT de Indústria do CRFSP, no 33 
exercício 2022 – 2023. Prof. Leoberto solicita aos participantes seus 34 
respectivos feedbacks sobre a maneira que a coordenação atuou durante a gestão 2022/2023, 35 
assim como sugestões de assuntos a serem abordados para a próxima coordenação do GTT de 36 
Indústria. Prof. Leoberto acata a toda as sugestões e pretende colocar em prática na gestão 37 
2024/2025. Encaminhamento: ao Datep acompanhar a evolução das sugestões durante a 38 
próxima gestão.  39 
1.4. Propostas para serem consideradas pelo GTT de Indústria do CRFSP para o 40 
exercício 2024-2025. 1) Wanderson dos Reis - Fluxo das ações empreendidas pelo grupo 41 
assim como o devido acompanhamento. 2) Dra. Sandra Mendonça e o Dr. Leandro 42 
Mingolelli - Abordar sobre a temática de Gases Medicinais, visto a atuação do farmacêutico 43 
nesta área. 3) Prof. Leoberto - Resumo das reuniões dos GTTs de Indústria Regionais que 44 



 

 

 

 

 

  

 

  

                                                                                  

  

 

 

 

ocorrem nas seccionais. 4) Dr. Rodolfo Bugaj - Discussão de Legislações e promover 45 
colaborações das consultas públicas voltadas à área. Encaminhamento: ao Prof. Leoberto 46 
definir cronograma juntamente com o grupo para colocar em prática as sugestões. 47 
2. INFORMES: 48 
2.1. Parecer emitido: Foi emitido Parecer sobre a ureia se, quando utilizada em cremes por 49 
sua ação queratolítica e hidratante, pode ser considerada como IFA. Esse Parecer foi elaborado 50 
e emitido a partir de posicionamento da Dra. Iara Nascimento. Grupo ciente. 51 
2.2. Parecer emitido: Foi emitido Parecer sobre os requisitos necessários para a instalação 52 
de laboratório de controle de qualidade em importadora. Esse Parecer foi elaborado e emitido 53 
a partir de posicionamento do Dr. Carlos Essei Shiba. Grupo ciente. 54 
2.3. Audiência Pública: Em 22/11 ocorreu, na ALESP, Audiência Pública em intitulada 55 
Reindustrialização da Produção de Insumos Farmacêuticos Ativos (IFAs) do Estado de São 56 
Paulo: O papel da ALESP, no contexto da Frente Parlamentar em Defesa da Assistência 57 
Farmacêutica, com a participação de três palestrantes seguida de debate, com transmissão 58 
pelo canal da ALESP no youtube. Grupo ciente.  59 
Link: http://www.youtube.com/watch?v=xYLSZ7rZf5g  60 
3. ENCERRAMENTO/PRÓXIMA REUNIÃO - Concluídos os assuntos em pauta às vinte horas 61 
e quarenta e cinco minutos, Prof. Leoberto Costa Tavares encerra a reunião da qual foi 62 
lavrada a presente ata, que após lida e aprovada, será assinada eletronicamente pelos 63 
presentes nesta reunião. Próxima reunião será agendada. Ata redigida por Saulo Alves 64 
Barbosa Lima. 65 

http://www.youtube.com/watch?v=xYLSZ7rZf5g

